Merkblatt 2024/25

für Anträge zur Förderung von entwicklungspolitischen Bildungsmaßnahmen aus Mitteln des Kirchlichen Entwicklungsdienstes durch die Evang. Luth. Kirche in Bayern

Bitte beachten: NEUE STICHTAGE

ANTRAGSWEG

- 1. Zur Bearbeitung Ihres Antrages müssen die im Antragsformular (vgl. Anhang) erbetenen Informationen vollständig vorliegen. Planen Sie bei der Antragstellung ausreichend Vorlaufzeit ein. Es gibt bei den meisten Anträgen Rückfragen.
- 2. Senden Sie uns bitte per Mail Ihren Antrag (Mail-Anhang in word- und excel-Format) zur Vorprüfung an <u>Bildung.Global@Mission-EineWelt.de</u>
- 3. Nach Prüfung und Bearbeitung von unserer Seite werden Sie aufgefordert, Ihren Antrag rechtsgültig unterzeichnet per Post einzureichen bei:

Mission EineWelt Referat Bildung Global Entwicklungspolitische Bildungsförderung Postfach 68 91561 Neuendettelsau

4. Ihr kompletter, rechtsgültig unterzeichneter Antrag muss bei uns bis zu den jeweiligen Stichtagen vorliegen:

12. April 2024

16. September 2024

07. Januar 2025

20. Mai 2025

12. September 2025

- 5. Mit einem schriftlichen Bescheid aus dem Referat für Ökumene, Partnerschaften, Mission und Entwicklungsdienst, Arbeitsbereich Ökumenische Projektarbeit, im Landeskirchenamt ist ca. 12 Wochen nach Einsendeschluss zu rechnen.
- 6. Einen mündlichen Bescheid können Sie i.d.R. 8 Wochen nach dem Stichtag bei Mission EineWelt erfragen.
- 7. **Kleinanträge** können in einem verkürzten Verfahren bearbeitet werden. Sie sind insbesondere für Erstantragstellende und als **Ausnahmefall** gedacht bei nicht längerfristig vorhersehbaren Maßnahmen. Die Fördersumme ist bei Kleinanträgen auf € 1.000,00 begrenzt. Ihr kompletter, rechtsgültig unterzeichneter Antrag muss bei uns am 5. Tag des Monats vorliegen und werden zum Ende eines Monats bewilligt. Durch Ferientage kann es zu Verschiebungen kommen, im August werden keine Kleinanträge bearbeitet.
- 8. Nach Abschluss der Maßnahme legen Sie bitte innerhalb von drei Monaten den Bericht und den Nachweis über die Verwendung der Mittel beim Referat für Ökumene, Partnerschaften, Mission und Entwicklungsdienst, Arbeitsbereich Ökumenische Projektarbeit, im Landeskirchenamt in München vor.

9. Die Auszahlung der Fördermittel erfolgt auf Grundlage des eingereichten Kostenund Finanzierungsplans nach Vorlage der Verwendungsbelege. Bei größeren Projekten ist eine Abschlagszahlung möglich.

BITTE BEI DER ANTRAGSTELLUNG BEACHTEN:

- Eine angemessene Eigenbeteiligung ist Voraussetzung für eine mögliche Bezuschussung.
- Die Höhe der Zuschüsse der Maßnahme ist abhängig vom Projektcharakter und von der Eigenbeteiligung.
- Der Kosten- und Finanzierungsplan muss ausgeglichen sein.
- Bei Honorarzahlungen müssen Sie die/den Begünstigte(n) namentlich benennen
- Bei Honorar- und Reisekosten müssen die Bestimmungen der EKD bzw. der Evang. Luth. Kirche in Bayern angewendet werden.
- Es werden keine Maßnahmen bezuschusst, die schon begonnen oder schon stattgefunden haben.
- Weitere Informationen zur F\u00f6rderung finden Sie auf unserer Homepage bei den "Richtlinien zur Vergabe von KED-Mitteln der Evang. Luth. Kirche in Bayern, F\u00f6rderung der entwicklungspolitischen Bildungsarbeit.
- Zuschüsse für Bildungsmaßnahmen/Projekte/Initiativen werden nach Maßgabe der Haushaltslage vergeben. Es besteht kein Rechtsanspruch auf Förderung.

FÖRDERBEREICHE

Bei folgenden Maßnahmenkategorien erfolgt eine Antragstellung über das Referat Bildung Global, Mission EineWelt:

- Entwicklungspolitische Bildungsmaßnahmen in Bayern
- Initiativen von Aktionsgruppen und Eine-Welt-Läden in Bayern
- Internationale Programme, die an entwicklungspolitischen Themen ausgerichtet sind (im Rahmen einer Pilotphase)

Entwicklungsbezogene Partnerschaftsbegegnungsprogramme werden beantragt über das Referat Begegnung Weltweit, Mission EineWelt.

Keine Förderlinie gibt es aus Mitteln des Kirchlichen Entwicklungsdienstes für

- entwicklungspolitische Bildungsreisen
- Schulpartnerschaften

Förderanfragen zu Personal- oder institutioneller Förderung sowie zu entwicklungspolitischer Bildungsförderung außerhalb Bayerns können an Brot für die Welt gerichtet werden. https://www.brot-fuer-die-welt.de/projekte/inlandsfoerderung/

Nürnberg/Neuendettelsau, April 2024

Dr. Jürgen Bergmann

Jugen Sugar

Leitung Referat Bildung Global, Mission EineWelt